

1 月 休 館 日	1日(水)	12日(日)
	2日(木)	13日(祝)
	3日(金)	19日(日)
	5日(日)	26日(日)



葛原市民センターホームページ

やすらぎ



揮毫 林 茂

http://www.ktqc01.net/mina/khsf/

北九州市立葛原市民センター
小倉南区葛原本町3丁目4-34

TEL 475-2185

FAX 475-2186

発行人:長田 英徳



HAPPY NEW YEAR

謹んで新春のお慶びを
申し上げます

巳年は 知恵と決断力を象徴する年です 皆さまが
新しい機会を見つけ 成功を収めることをお手伝いでき
るよう より一層の活動を目指して職員一同 日々職務
に励んでいく所存です 変わらぬご厚誼を賜りますよう
お願い申し上げます

皆様にとつて幸せで健康な年になりますようにお祈り申
し上げます

葛原市民センター
館長 長田 英徳
職員一同
コーディネーター
小代 智昭

わいわい市場葛原
1月11日(土)11:00~
売切れ終了

★エコバッグをご持参ください。
次月開催予定日 2月1日(土)
主催 葛原校区まちづくり協議会

気軽っちゃサロン葛原
定員 50名 参加費 無料 参加者募集中

令和7年1月21日 10:00~12:00
「昭和歌謡の話」
~懐かしのメロディーが100倍楽しく蘇る、
名曲が作られた裏話を学ぶ~

講師 小倉南区役所
コミュニティ支援課
課長 安永 真一郎 氏

令和7年2月18日 10:00~12:00
「あなたの大事な人が認知症！？」
あなたならどうする？」
2025年、6人にひとりが「認知症」になると
想定される時代、「認知症」を他人事とせず、
自分に置き換えて学ぶ

講師 NPO 法人老いを支える北九州家族の会
代表 五郎丸 日出夫 氏

1月の予定 ★行事予定は、変更・中止になる場合があります。

日	曜日	行 事	時 間
8	水	ふれあい昼食交流会	11:30~
10	金	安全安心パトロール 1班	15:30~
		安全安心パトロール 3班	15:00~
11	土	わいわい市場	11:00~
15	水	妊産婦・乳幼児なんでも相談	10:00~
		☎951-4125: 詳細はHPをご覧ください	
17	金	安全安心パトロール 2班	14:30~
		安全安心パトロール 4班	15:30~
18	土	健康づくり教室(尿失禁対策)	12:45~
21	火	気軽っちゃサロン	10:00~
24	金	子育て広場	10:00~12:00
28	火	元気はつらつ会(地域でGOGO 健康づくり)	13:30~
29	水	集団検診(予約制)	13:30~15:00
30	木	クラブ登録説明会	10:00~
31	金	市民講座(伝統味噌作り直伝・味噌の保存方法)	10:00~

1月集団検診のお知らせ ※予約が必要です。
(先着順)

実施日 1月29日(水) 13:30~15:00
場 所 葛原市民センター
持参するもの 特定検診受診券と国民健康保険被保険者証
電話(集団検診予約センター)0570-783-077

令和7年度 クラブ登録説明会

日時:1月30日(木) 10:00~
会 場:葛原市民センター 多目的ホール
内 容:クラブ登録について(資料配布及び説明)

※令和7年度より、新しくクラブ活動を始めたい団体は、
必ず参加してください。活動中のクラブも、登録継続には
説明会への出席が必須となります。

葛原校区ふれあいマラソン大会(予定)

日 時:1月19日(日) 10:00 スタート
受付開始:9:15~
※葛原市民センター周辺を走ります。

☆いこいの広場(葛原囲碁会)
毎週土曜日 1月:4日・11日・18日・25日
☆血圧測定とおしゃべりの会
(どなたでも参加できます)
毎週火曜日 1月:7日・14日・21日・28日



市民講座等のお申込み・お問合せは葛原市民センター
☎475-2185

年末年始のゴミ収集情報

令和6年12月31日(火)から令和7年1月3日(金)まで、ごみと
資源物の収集はお休みとなりますのでご注意ください。
1月6日(月)より通常の曜日通り収集します。

1月の地域の行事

★行事予定は、変更・中止になる場合があります。



<p>葛原保育園 (472-9339) 4日(土)保育始め 8日・15日(水)英語教室 10日・17日・24日(金)体操教室 14日(火)避難訓練 16日(木)もちつき 21日(火)保育参観 23日(木)誕生会 28日(火)パレット人形劇 未定(火)そろばん教室</p> 	<p>日豊保育園 (932-3033) 4日(土)保育始め 6日・27日(月)体操教室 15日(水)日帰り保育(おひさまのいえ) 26日(日)北九州幼児音楽祭 28日(火)サッカー教室 28日(火)そろばん教室 29日(水)園内演奏会 30日(木)水泳教室</p> 	<p>葛原さくらんぼ保育園 (967-6660) 4日(土)保育始め 6日(月)身体測定 15日(水)避難訓練(火災) 17日(金)誕生会 20日(月)~24日(金)保育参観週間</p> 	<p>うえっち保育園 (383-0240) 1日(水)~3日(金)年始休み 6日(月)身体測定 16日(木)避難訓練(火災想定)・消火訓練 24日(金)誕生会</p> 
<p>葛原小学校 (471-7354) 8日(水)始業式 9日(木)給食開始 23日(木)薬物乱用防止教室(6年生)</p> 	<p>葛原児童館 (473-4155) 7日(火)カルタ大会(小学生) 10日(金)リズム遊び(0歳~ハイハイの赤ちゃん) 11日・18日・25日(土)卓球クラブ 14日(火)すこやか広場(0歳児) 15日(水)ひよこピクス(就学前の幼児) 17日(金)リズムたいそう(就学前の幼児) 21日(火)ブックトークお話し会(就学前の幼児) 27日(月)ハッピーピクス(乳幼児) 28日(火)巡回親子体操教室(未就園児) 29日(水)ひまわりらんど(幼児)</p> 	<p>湯川中学校 (922-6688) 8日(水)始業式 24日(金)私立推薦入試 29日(水)門司港ウォークラリー(1年生)</p> 	<p>沼中学校 (472-0784) 8日(水)始業式 24日(金)私立推薦入試</p> 

葛原校区安全安心パトロール隊幟を制作 令和6年 小倉南区年末特別警戒出陣式で掲げる

葛原校区の「安全安心パトロール隊幟」を新しく制作しました。毎月行う安全安心パトロールで掲げ、地域の“防犯意識の高揚”や“犯罪抑止力”を担う役割として活用します。

また、11月29日(金)に開催された「小倉南区年末特別警戒出陣式」に葛原校区まちづくり協議会メンバー5名が参加。出陣式では、一日署長を務めたラグビー日本代表キャプテンの長田いろは選手の『心をついにワンチームで地域の安全安心を子供や孫の世代につなげてい



きましょう!』の号令で出発し他校区の皆さんと警戒を呼びかけた。特別警戒は、来年1月3日まで継続されています。

クリスマスコンサート (12/14)

Gospel Choir Angelic Shout!

今回の会場作りは、クリスマスの雰囲気たっぷりの竹灯籠やミラーボール、壁面のイルミネーションなど「団塊サロン」のみなさんにいただきました。エンジェリックシャウトの方々をお迎えしてのゴスペル、そして会場のみなさんも一緒に歌って、楽しい時間を過ごすことができました。



小倉南区制50周年に伴う特別表彰 受賞!!

小倉南区制50周年事業として、長年地域活動に熱心に取り組まれてきた方(個人)に校(地)区の推薦で感謝状が贈られることになりました。

葛原校区からは「園田 美代子さん」が推薦され、令和6年11月30日(土)に開催された小倉南区制50周年記念式典で日々谷小倉南区長から感謝状と記念品が手渡されました。



好きっっちゃ葛原

「座頭とは言僧のこと、江戸時代、活発に活動し、近くは湯川村にもいたようです。座頭は村々の檀家を巡り祭祀、読経をして生計を立てていました。その一方、次のような逸話も伝わります。

「座頭は、その風貌が滑稽じみて居り、口先が達者で、各地巡回の際、いろいろ新聞種をまき散らした」、「物語を琵琶に合わせて面白可笑しく演じていた」、「中には卑猥なものもあったが、之がまた人気を呼んだ」など...

「門司郷土叢書第六『座頭の話』より
昔々、企救郡のある村に貧しい老夫婦が住んでいました。ある歳の暮、座頭さんが「今宵一夜、宿を頼む」と訪ねて来ました。顔を覗くと、どうも死相が浮いている。厄介なことは御免と、爺さんは何度も断りますが、ついに折れて「一晩だけ泊めてやる」とにしました。座頭さんが礼を言いつつ横になると、婆さんは自分の布団を持って来て、掛けてやりました。しかし、座頭さんの具合がどうも気になります。時たま「座頭さん」と声を掛けると「はい、はい」と、はじめは返事をしていました。しかし次第に声は小さくなり、ついに返事はなくなりしました。「これも何かの縁じゃろう」と、老夫婦もそのまま寝床に就きました。さて翌朝のこと、爺さんが恐る恐る布団をめくって見ると、座頭さんは既に冷たくなつて...。それもそのはず、なんと、座頭さんは人の形をした黄金の塊になっていたのです。驚いた老夫婦は思わず「南無座頭坊主大明神」と手を合わせるのでした。

大晦日の夜に幸福をもたらす来訪者
小倉地方に伝わる「大歳の客」の話
昔々、企救郡のある村に貧しい老夫婦が住んでいました。ある歳の暮、座頭さんが「今宵一夜、宿を頼む」と訪ねて来ました。顔を覗くと、どうも死相が浮いている。厄介なことは御免と、爺さんは何度も断りますが、ついに折れて「一晩だけ泊めてやる」とにしました。座頭さんが礼を言いつつ横になると、婆さんは自分の布団を持って来て、掛けてやりました。しかし、座頭さんの具合がどうも気になります。時たま「座頭さん」と声を掛けると「はい、はい」と、はじめは返事をしていました。しかし次第に声は小さくなり、ついに返事はなくなりしました。「これも何かの縁じゃろう」と、老夫婦もそのまま寝床に就きました。さて翌朝のこと、爺さんが恐る恐る布団をめくって見ると、座頭さんは既に冷たくなつて...。それもそのはず、なんと、座頭さんは人の形をした黄金の塊になっていたのです。驚いた老夫婦は思わず「南無座頭坊主大明神」と手を合わせるのでした。

〈文/久保田耕平〉